
 - 1 - 

 من الرحيمالله الرح بسم
 

 Lección 7
 
En esta lección, vamos a ver lo siguiente: 
 
   1. أَكَلْتُمْ  و ذَهَبْتُمْ     

 
 .a la 2a persona al masculino plural ذَهَبْتُمْ و أَكَلْتُمْ 

 

 مَاذَا أَكَلْتُمْ يا إِخْوَانُ ؟
¿Qué es lo que coméis, oh hermanos? 

  
و ذَهَبْتُن   .2   قَ رَأْتُن    

 
 .a la 2a persona al femenino plural ذَهَبْتُن  و قَ رَأْتُن  

 
 أَقَ رَأْتُن  هذِهِ المَجَل ةَ يا أَخَوَاتُ ؟

¿Habéis leído la revista, oh hermanas? 

  
 

نَا .3   و ذَهَب ْ سَمَعْنَا  
 
نَا و سَمَعْنَا  .a la 1ª persona al plural ذَهَب ْ
 

 ما سَمَعْنَا الَأذَانَ 
No hemos oído la llamada a la oración. 

 
 

رأََيْ تُمُوهُ   .4  
 
 .a la 2a persona al masculino plural + pronombre complemento رأََيْ تُمُوهُ 
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 .Lo vi” (ra’ay-tu-hû)“ : رأََيْ تُهُ 

هُ رأََيْ تَ   : masc. “Lo viste” (ra’ay-ta-hû). 

هِ رأََيْتِ   : fem. “Lo viste” (ra’ay-ti-hî). 

 
Cabe señalar que, en el último ejemplo, el pronombre  ُه   (hu)* se convierte aquí en  ِه  (hi) y 
esto por razón fonética. La combinación “ti-hi” suena más atractivo que “ti-hu”. 
Otros ejemplos de este tipo de cambios fonéticos: 
 

 genitivo nominativo  

  بَ يْتُهُ  في بَ يْتِهِ  
    

Atención a las preposiciones: 

هُ مِنْ   هِ فِيْ     
 
Como podemos ver en estos ejemplos anteriores, se añade el pronombre objeto directo  

en terminación del verbo. 

En el caso del verbo conjugado en segunda persona masculino plural, como en  ْرأََيْ تُم 

un و  (wa) se añade entre el verbo y el pronombre objeto directo: 
 

و  هُن  رأََيْ تُمُ   و  هَارأََيْ تُمُ  و  هُمْ رأََيْ تُمُ  و  هُ رأََيْ تُمُ   
 Las habéis visto La habéis visto Los habéis visto Lo habéis visto  

 
Otros ejemplos: 

هُ غَسَلْتُمُ   و    .Lo habéis limpiado  هُ  + تُمْ سَلْ غَ  

هُمْ قَ تَ لْتُمُ   و    .Los habéis matado هُمْ  + قَ تَ لْتُمْ  

هَاسَألَْتُمُ   و    .Le habéis interrogado هَا + سَألَْتُمْ  
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* Otra regla de la pronunciación: 

La  ضمّة  de   ُه   es largo si está precedida por una vocal corta, ejemplos: 
 

  لَهُ  رأََيْ تُهُ  
 ra'aytu-hû la-hû  

 
Será corta si está precedida por una consonante, o una vocal larga, ejemplos: 
 

  كَتَبُوهُ  هُ مِنْ  
 min-hu katabû-hu  

  
Esta regla también se aplica para el  كسرة  con   ِه   “hi”, ejemplos: 
 

  فِيهِ  بِهِ  
 bi-hî fiî-hi  
    

 
   5. كَانَ   

 
 :se utiliza para frases nominales. Ejemplos كَانَ 
 

بِلالاٌ فِي الفَصْلِ   كَانَ     بِلالٌ في الفَصلِ  

 Bilal estaba en la clase.  Bilal está en la clase.  

المُدرسُ فِي المَكْتَبَةِ   كان     ةِ بَ المُدَرسُ فِي المَكْتَ  

 El profesor estaba en la librería.  El profesor está en la librería.  

  القَلَمُ تَحْتَ الكِتَاتِ    القَلَمُ تَحْتَ الكِتَاتِ انَ كَ  

 El lápiz estaba bajo el libro.  El lápiz está bajo el libro.  

زيَْ نَبُ فِي المَطْبَخِ   كَانَتْ     زيَْ نَبُ فِي المَطْبَخِ  

 Zainab estaba en la cocina.  Zainab está en la cocina.  
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Tenga en cuenta que aquí el خَبَر es un grupo preposicional: 
 

  فِي المَكْتَبَةِ  تَحْتَ الكِتَاتِ  فِي المَطْبَخِ  
 

Ningún cambio se produce en este grupo preposicional después de la introducción de  َكَان. 

Si el خَبَر es un nombre, llevará la marca del caso acusativo (مَنْصُوب) después de la 

introducción de  َكَان. Ejemplo: 
 

ا  بِلالٌ مَريِض   كَانَ     بِلالٌ مَريِضٌ  

 Bilal estaba enfermo.  Bilal está enfermo.  

 
Vamos a ver este punto en la lección 25, إن شاء الله. 
 

 
   6. ذُو  

 
Tenga en cuenta lo siguiente: 
 

  حْيَةِ ل  الجُلٌ ذُو ر  ال رجَُلٌ ذُو لِحْيَة   
 un hombre que tiene una barba el hombre que tiene la barba  

 
En el primer ejemplo, ذُو  señala un nombre indefinido, y en el segundo ejemplo, un  

nombre definido [ ُالر جُل].  ذُو  siempre es  فمُضا   así que no puede llevar el artículo 

 Para superar este problema, simplemente se pone el artículo para.(.Ver el Tomo I, Lección 3) ال

el مُضاف إليه. En    رجَُلٌ ذُو لِحْيَة  el   مُضاف إليه  es indefinido, mientras que en     الر جُلٌ ذُو الل حْيَة  
es definido [ ِالل حْيَة]. Algunos ejemplos: 

 جَمِيْل   عِنْدِي كتابٌ ذُو غِلاف  
Tengo un libro que tiene una bonita portada. 

 كتابُ ذو الغِلَافِ الجَمِيلِ غالٌ ال
El libro que tiene buena portada es caro. 
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 في قَ رْيتَِنَا مَسْجِدٌ ذُو مَنارةَ  واحدة  
En nuestra aldea, hay una mezquita que tiene un minarete. 

 المَسْجِدُ ذُو المَنارةَِ الوَاحِدَةِ قَدِيمٌ 
La mezquita que tiene el minarete es antigua. 

 
 

   7. مِيم  
 
La terminación en  مِيم. 
La letra mîm en   ْذَهَبْتُم  y   ْكِتابكُُم  y   ْهُم  y   ْأَنْ تُم  lleva un  ُنو سُك . Se sustituye por una ضّم ة 

cuando el mîm sigue una   ِهَمْزَةُ الوصْل. Ejemplos: 
 

  بَ يْتُكُمْ   بَ يْتُكُمُ الجَدِيدُ  

 baïtukum-u-l-jadîdun   baïtukum  

  رأََيْ تُمْ   أَرأََيْ تُمُ الِإمَامَ ؟  

 ‘a ra’îtum-u-l-i’mâma  ra’aîtum  

  هُمْ كِتاب ُ   كِتابُ هُمُ الْقَدِيْمُ ؟  

 kitâbuhum-u-l-qadîmu  kitâbuhum  

  سَألَْتُمْ   ؟  أَسَألَْتُمُ ابْ نَهُ  

 sa’altum-u-l-ibna-hu  sa’altum  

 
 

   8. أَبْشِرْ   
 
Literalmente “Anuncia la buena noticia”. Este expresión se utiliza en respuesta a una 

petición y significa “No te preocupes!” o “Lo que quiere llega”. 
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   9. فُ عُلٌ   
 
 .El patrón por las fracciones : فُ عُلٌ 

 un tercero”. Las fracciones: un tercero, un cuarto, un quinto, etc., hasta, diez, del“  ثُ لُثٌ 

patrón   ٌفُ عُل. 
La ضمّة en la 2ª radical se omite a menudo para   ٌثُ لُث  y   ٌسُدُس de todos modos, retenerla. 
 

 

 

 Ejercicios 
 

1 Contestar las siguientes preguntas. 
  

2 Marcar la respuesta correcta con una (v) y la respuesta incorrecta con una (x). 

  

3 Contestar las siguientes preguntas. Estas preguntas no se basan en esta lección. 

  

4 Poner el  فاَعِل  de las siguientes frases en el femenino. 

  

5 Completar las frases siguientes con la forma correcta para el verbo. 

  

6 Reescribe las siguientes frases usando  َكَان como en el ejemplo. 

  

7 Leer los ejemplos, y depués, leer las frases siguientes con especial atención a el سُكُون 

 que será seguido por un  ِهَمْزَةُ الوَصْل. 

8 Aprender el uso de pronombres CO (en el caso acusativo). 

  

9 Leer los ejemplos y luego llenar las casillas con ذُو. 

  

10 Aprender a usar  ُذَات. 
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11 Hacer una frase con cada grupo de palabras usando los  َأ y  ْأَم. 
  

12 Aprender los nombres de fracciones. 

  

13 Usar cada una de las siguientes palabras en una frase. 

  
 

 Vocabulario
 

 سُل مٌ  مَنارةٌ  نَظ ارةٌَ  مِكْنَسَةٌ 
una escoba un espectáculo un minarete una escalera 

 صُوْرةٌَ  عَجَلةٌ  إِذاعَةٌ  لِحْيَةٌ 
una barba una emisión (radio) una rueda una imagen 

رٌ  البَارحَِةَ  مُلَو نٌ  صَابوُنٌ   عَصِي ْ
un jabón con color ayer por la noche zumo de (fruta) 

(عَال   )مؤنث : عاليَِةٌ  الُأسْبُوعُ المَاضِي بُ رْتُ فَالٌ  صَبَاحٌ   
una mañana una naranja La semana pasada ruidoso (alto) 

ذَ خَ أ نِصْفٌ   وَجَدَ  كُرَةُ القَدَم 
una mitad Cogió el fútbol Encontró 

 بَحَثَ عَنْ  كُرَةُ الس ل ةِ  ضَعَ وَ  مَشَى
Marchó Puso el baloncesto Buscó 

 
 
 
 
 
 
 


